

Tema 13. Los riesgos: la ignorancia de las Escrituras

Unidad: la idolatría

I. Base bíblica

2ª Timoteo 3:16-17

Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra.

II. Texto de desarrollo

Mateo 22:29

Entonces respondiendo Jesús, les dijo: Erráis, ignorando las Escrituras y el poder de Dios.

III. Introducción

La venida de Cristo a la tierra para tomar cuerpo, tomó de sorpresa al pueblo de Israel entero, a pesar de tener las Escrituras, y de la enseñanza verbal dispensada por los levitas a toda la nación, y de las instrucciones que dejó Moisés de enseñar a cada generación con esmero, como dice la Escritura en Deuteronomio 6:6-9 *"Y estas palabras que yo te mando hoy, estarán sobre tu corazón; y las repetirás a tus hijos, y hablarás de ellas estando en tu casa, y andando por el camino, y al acostarte, y cuando te levantes. 8 Y las atarás como una señal en tu mano, y estarán como frontales entre tus ojos; 9 y las escribirás en los postes de tu casa, y en tus puertas."*

El pueblo de Dios con facilidad se traslada, de la fe viva, en su relación con Dios, al enriquecimiento intelectual, a los ritos y ceremonias, después de perder la comunión con Dios. Por ejemplo, dice en Deuteronomio 25:5 *"Cuando hermanos habitaren juntos, y muriere alguno de ellos, y no tuviere hijo, la mujer del muerto no se casará fuera con hombre extraño; su cuñado se llegará a ella."* Los saduceos, que negaban la resurrección, compusieron una historia ficticia para poner en ridículo al Señor y a los fariseos que enseñaban también la resurrección. A base de esta premisa, ellos concluyeron que la mujer tendría un tremendo problema en la resurrección: decidir cuál sería su esposo entre los siete. Jesús señaló las fallas del razonamiento de los saduceos.

En nuestros días, los eruditos de la Palabra se están canteando en varios sentidos: los conocimientos escatológicos, el legalismo y el libertinaje, desde luego el pueblo sigue a sus líderes como ovejas al matadero. Por la ignorancia de las Escrituras reciben cualquier cosa como verdad por que la dijo el siervo. Urge una generación de cristianos como los de Berea

Hechos 17:11

Y éstos eran más nobles que los que estaban en Tesalónica, pues recibieron la palabra con toda solicitud, escudriñando cada día las Escrituras para ver si estas cosas eran así.

Hechos 17:12

Así que creyeron muchos de ellos, y mujeres griegas de distinción, y no pocos hombres.

1) Ignoraban las Escrituras

En realidad, los saduceos eran eruditos en la Palabra, a nivel intelectual, sin que la revelación de Dios mediara de manera alguna. La Biblia es el libro de Dios, Él es Espíritu, sus palabras

deben ser espirituales, y solo se comprenden y experimentan mediante la operación del Espíritu Santo a nuestro espíritu.

Éxodo 3:6

Y dijo: Yo soy el Dios de tu padre, Dios de Abraham, Dios de Isaac, y Dios de Jacob. Entonces Moisés cubrió su rostro, porque tuvo miedo de mirar a Dios.

Éxodos 3:14

Y respondió Dios a Moisés: YO SOY EL QUE SOY. Y dijo: Así dirás a los hijos de Israel: YO SOY me envió a vosotros.

Abraham llevaba mucho tiempo de haber muerto, sin embargo, Moisés usa el verbo en tiempo presente, o a lo que se le llama el presente eterno, o presente estático; es decir que no cambia; la respuesta de Jesús a la débil historia de los saduceos es categórica, Dios no es Dios de muertos sino de vivos, esto implica vida después de la muerte.

2) El poder de Dios

Jesús observa que los saduceos ignoraban también el poder de Dios. Es lógico que, para creer en un evento tan desconocido a la razón humana, como la resurrección de los muertos, se requiere una comunión íntima y fe fortalecida. El levantamiento de muertos de miles de años no se puede entender con la frialdad de la razón, y más aún cuando se medita que resucitarán del polvo con un cuerpo glorioso, vivo y espiritual.

La ausencia de fe en los saduceos no les permitía creer en el poder ilimitado de Dios, no lograban visualizar la vida más allá de la tumba.

Un sector no pequeño de la iglesia de Cristo, en nuestros días, niega las verdades y afirma los errores. Ignoran o niegan las manifestaciones del Espíritu Santo, y las señales dejadas por el Cristo resucitado a los que creen, les son escándalo y motivo incluso de blasfemia.

La estructura y manifestaciones del Espíritu Santo en la comunidad de los nacidos de nuevo será la misma con la que arrancó, no existen invalidaciones post-canónicas, el criterio ministerial que es válido indudablemente no puede excederse del marco del pie de imprenta de las Sagradas Escrituras.

Isaías 5:20-21

¡Ay de los que a lo malo dicen bueno, y a lo bueno malo; que hacen de la luz tinieblas, y de las tinieblas luz; ¡que ponen lo amargo por dulce, y lo dulce por amargo! 21 ¡Ay de los sabios en sus propios ojos, y de los que son prudentes delante de sí mismos!

Apocalipsis 22:6-7; 11

Y me dijo: Estas palabras son fieles y verdaderas. Y el Señor, el Dios de los espíritus de los profetas, ha enviado su ángel, para mostrar a sus siervos las cosas que deben suceder pronto. 7 ¡He aquí, vengo pronto! Bienaventurado el que guarda las palabras de la profecía de este libro.

11 El que es injusto, sea injusto todavía; y el que es inmundo, sea inmundo todavía; y el que es justo, practique la justicia todavía; y el que es santo, santifíquese todavía.

1ª Corintios 1:24

mas para los llamados, así judíos como griegos, Cristo poder de Dios, y sabiduría de Dios.

Conclusión

Deuteronomio 10:17

Porque Jehová vuestro Dios es Dios de dioses y Señor de señores, Dios grande, poderoso y temible, que no hace acepción de personas, ni toma cohecho.